
 

 

 

 

 

 

 

Anwesenheitsliste der öffentlichen Sitzung 

des Neuburger Jugendparlaments am Freitag, 16. Dezember 2022 

 

 
 Beginn: 18:30 Uhr 

 Ende: 19:30 Uhr 

   

   

Anwesend:  Jugendreferent Roland Habermeier 

  Julius Schoder 

  Alma Hamzic 

  Lena Schläger 

  
Lukas Schorer 

Christina Kaufmann 

  Philipp Maul 

  
Florian Maul 

 

 Ferner Anwesend: Nina Vogel  

   

   

 Protokollführer: 
Julius Schoder 

Roland Habermeier 

   

 Entschuldigt: 

 

Lucas Klein Paredes 

Dino Salihbasic 

  Beza Berhanu 

   

   

   

   

   

   

   

 

Neuburg an der Donau, 16.12.2022 

 

 

 

Roland Habermeier 

Jugendreferent 

 



 

 

 

 

 

 

 

Protokoll zur öffentlichen Sitzung 

des Neuburger Jugendparlaments am Freitag, 16. Dezember 2022  

um 18:30 Uhr 

im Großen Sitzungssaal des Rathauses 

 

 

Tagesordnung: 1. Rückblick Fest der guten Taten  

2. Austausch zum Dachverband der bayerischen Jugendvertretungen  

3. Rückschau zur Jugendversammlung 

4. Sonstiges, Anregungen und Wünsche 

 

 

 

Tagesordnungspunkt 1: 

Julius Schoder berichtete, dass das Fest Der guten Taten dieses Jahr am 12. November 2022 

stattfand. Insgesamt konnte etwas weniger Suppe verkauft werden als in den Vorjahren. Den 

Gesamterlös i. H. von 450 € hat das Jupa zusammen mit dem Seniorenbeirat an den Neuburger 

Tafel e.V. gespendet.  

 

 

Tagesordnungspunkt 2: 

Bei der Sitzung des Jugendparlaments im November hat Aron Gabriel, die Tätigkeiten und 

Aufgaben vom Dachverband der bayerischen Jugendvertretungen (DBJV) vorgestellt. Im Nachgang 

zur Sitzung hat Roland Habermeier mit der Verwaltung der Stadt geklärt, dass ein Beitritt vom 

Jupa Neuburg möglich ist.  

 

Die Idee des Dachverbandes stammt aus Ingolstadt. Das Gremium ist inhaltlich vorrangig auf den 

Raum Ingolstadt ausgelegt. Lukas Schorer regt eine Testphase an mit kritischem Feedback am 

Ende an, da schon innerhalb des Dachverbandes Unstimmigkeiten bestehen. Alma Hamzic bestätigt 

die Bedenken. Grundsätzlich sprechen sich aber die anwesenden Mitglieder für einen Beitritt aus.  

 

 

Tagesordnungspunkt 3: 

Die Jugendversammlung 2022 fand am 25. November 2022 im Jugendzentrum Neuburg statt und 

die Jupa-Mitglieder freuten sich über den regen Zuspruch und große Teilnehmerzahl an der 

Versammlung. Alma Hamzic fragt das Juze-Team nach Terminvorschlägen für die Clusterung der 

dort gesammelten Themen. Die Terminierung erfolgt in der WhatsApp-Gruppe vom Jupa. 

 

 

Tagesordnungspunkt 4: 

Der Wahlkurs „Wirtschaftsgeographie bilingual“ an der Wirtschaftsschule Neuburg hat das Jupa 

Neuburg zu einem Austausch eingeladen. An dem Treffen hat Lukas Schorer teilgenommen. Die 

Schüler*innen haben eine eigene Umfrage mit dem Titel „How to make Neuburg more youth-

friendly“ gestartet.  



 

 

 

 

 

 

 

Hierbei wurde der Wunsch nach E-Scootern vorgebracht. Das Jugendparlament zweifelt aufgrund 

fehlender Radwege in Neuburg allerdings die Sinnhaftigkeit der Anschaffung und des Betriebs im 

Stadtgebiet an. Weiterer Vorschlag ist der Betrieb einer dauerhaften Eislaufarena, wie sie während 

des Weihnachtsmarktes auf dem Schrannenplatz aufgebaut wird. Durch die Platten ist auch ohne 

Eis ein Befahren bei jeder Witterung mit Schlittschuhen möglich.  

 

Albrecht Thomas hat am 03.11.2022 per E-Mail an die Stadtverwaltung, aus zeitlichen Gründen 

seinen Austritt aus dem Jugendparlament mitgeteilt.  

 

Lukas Schorer und Julius Schoder haben diese Woche an der zweitätigen Fahrt des 

Jugendstadtrats Schrobenhausen ins Europäische Parlament nach Straßburg teilgenommen. Lukas 

Schorer berichtet von der Fahrt. Programmpunkte waren unter anderem ein gemeinsames 

Abendessen und der Besuch im Europäischen Parlament am darauffolgenden Tag, wo sich der 

Abgeordnete Nico Semsrott vorgestellt und seinen Tätigkeitsbereich näher beleuchtet hat.  

 

Lukas Schorer liest eine Anfrage zum Thema Winterdienst vor. Die Anfrage wird an die 

Stadtverwaltung gegeben.  

 

In Sachen Barrierefreiheit wird derzeit in Zusammenarbeit mit dem Seniorenbeirat ein Konzept 

ausgearbeitet, welches zu gegebener Zeit vorgelegt und das weitere Vorgehen besprochen werden 

soll.  

 

Im kommenden Jahr findet wieder das traditionelle Donauschwimmen statt. Das Jupa ist sehr 

herzlich eingeladen beim Team „Stadt Neuburg – Stadtrat“ mitzuschwimmen. Bei Interesse bitte 

bei Roland Habermeier melden.  

 

Im Anschluss an die JuPa-Sitzung fand die gemeinsame Weihnachtsfeier statt.  

 

 

 

Neuburg an der Donau, 16.12.2022 

 

 

 

Roland Habermeier 

Jugendreferent 


